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ACCUEIL

Maussane
Mercredi 9h30-11h30  

Fontvieille
samedi10h00-11h30

Mouriès
mardi 9h30-11h30

PERMANENCES DU CURE
Mouriès

mercredi 9h30- 10h30
Fontvieille 

jeudi 17h00 -18h30
mercredi 10h00-11h30

(Père Léonard)
Maussane

samedi 9h00 - 10h30
MESSES DOMINICALES

SAMEDI
Le Paradou  18h00

DIMANCHE
Mouriès 09h30 

Fontvieille 11h00
Maussane 11h00

Attention Dimanche 21 novembre 
Mussane 9h30, Mouries 11h 

(Messe des Familles)
MESSES EN SEMAINE 

Mardi  
Maussane 09h, Fontvieille 09h30

Mercredi 
Mouriès 09h     Fontvieille 09h30

Jeudi
Maussane 09h, Fontvieille 18h30

Vendredi 
Mouriès 09h00

les maisons de retraite   15h00
CONFESSIONS

Lors des permanences des prêtres 
ou sur rendez vous 

Sauvé qui peut… un vilain jeu de maux ?
Il était convenu, depuis l'été, de consacrer l'essentiel de ce numéro aux
questions financières, et vous trouverez donc notamment deux articles
consacrés au finances de notre unité pastorale d'une part, à la collecte du denier
de l'Eglise d'autre part, ainsi qu'une perspective sur notre politique
d'investissement. Mais il n'était pas possible de traiter ces sujets sans parler
aussi du drame qui, aujourd'hui, traverse notre Eglise, et va certainement peser
sur nos attitudes en matière financière, car l'Eglise ne vit que de nos dons.
Le rapport Sauvé, d'abord :
De nombreux articles, y compris dans les meilleurs journaux du monde chrétien

(La Vie, La Croix, Témoignage Chrétien etc ...) explicitent, analysent,
décortiquent, mieux que ce que nous pourrions le faire ici. Il faut simplement
exprimer entre nous la très grande douleur, parfois le désarroi, que ce travail
d'introspection voulu, commandé et financé en totalité par l'Eglise de France, a
engendré. Mais le but ultime n'est pas de faire mal, il est justement de clarifier,
nettoyer, purger, rénover… À nous tous, baptisés, de nous exprimer et de
proposer… C'est le sens du synode qui vient de s'ouvrir.
Nos prêtres, ensuite :
les voilà parfois collectivement cloués au pilori par le fait de quelques criminels.
Sachons les entourer, les respecter … Retrouvons-nous plus nombreux autour
d’eux, notamment pour toutes les célébrations qu'ils assurent sans relâche. La
COVID a vidé nos églises qui peinent à se remplir à nouveau.
Nos familles, enfin :
l'écume des jours ne doit pas empêcher la poursuite de la transmission. L'avenir
de notre Eglise, ce sont nos enfants, nos petits-enfants. Occupons-nous de leur
dire notre foi, de les emmener prier (et chanter) avec nous, à la messe du
dimanche. Est-il concevable qu'une population de presque 15 000 habitants ne
trouve pas plus de 30 de ses enfants à catéchiser ?

Novembre : un mois spécial de prière
pour tous les fidèles défunts et aussi
pour rendre hommage à ceux d’entre
eux qui voient déjà la face de Dieu au
Ciel; novembre n’est pas le mois des
morts ni de la mort, mais le mois des
vivants appelés à intensifier leurs prières
en suffrage pour les défunts. Novembre
est aussi un mois pour honorer les Saints
(1er novembre), tout en leur demandant
d’intercéder auprès du Dieu vivant, pour
que nous apprenions à mettre nos pas
dans leurs pas…. P. Joseph

« DEVENONS DISCIPLES-MISSIONNAIRES, AU 
SEIN DE COMMUNAUTÉS AIMANTES ET 

FRATERNELLES, TÉMOINS AUPRÈS DE TOUS DE 
LA RENCONTRE DE JÉSUS-CHRIST RESSUSCITÉ »

En quoi cette vision rejoint-elle nos aspirations 
pour notre Église ? Que suggérez-vous pour la 

mettre en œuvre ?

Exprimez vous sur
synode@catho-aixarles.fr

mailto:synode@catho-aixarles.fr


Ils sont inscrits au Livre de vie  au mois d’octobre
Maussane : Josette FERUGLIO, Madeleine BLUM,
Pierre AMPOLLINI Fontvieille : Yvonne PICHON, 
Louis FLECHON, Michel GRIGNARD, Mouries : Gabriel GRIPPI

https://paroisses-aixarles.fr/valleedesbaux

Les finances paroissiales :
Le budget annuel de notre unité pastorale tourne autour
de cent mille euros depuis plusieurs années. Au titre des
recettes, il y a les quêtes, les offrandes (bougies, troncs,
etc) et les casuels (Offrande spécifique aux mariages,
baptêmes, obsèques). Au titre des dépenses il y a le
fonctionnement des paroisses et presbytères (chauffage,
électricité, consommables, administration, assurance,
déplacements …) et une contribution forfaitaire au
fonctionnement du diocèse.
Heureusement, nous arrivons à dégager un peu d'argent
qui permet de rénover, investir… Voir ci-dessous. En 2020,
malgré une baisse spécifique significative des quêtes
(plusieurs dimanches sans messe, des restrictions
diverses) nous avons pu équilibrer le budget grâce a des
efforts d'économie entamés depuis quelques années. Cet
effort doit être poursuivi.

Le denier de l'église :
Rappelons que les finances paroissiales excluent la
rétribution de nos prêtres et que tous les paroissiens
intervenants sont bénévoles. C'est l'objet du denier,
centralisé au niveau du diocèse, de payer nos quelques
140 prêtres et religieux plus quelques laïcs salariés pour
les activités pastorales. Aujourd'hui, vicaire, curé ou
évêque chacun reçoit 920 € net par mois (ils sont
généralement logés). C’est pourquoi chacun d’entre nous
est sollicité.
En effet, si 2020 fut finalement un bon cru 2021
s’annonce plus difficile. Beaucoup de paroissiens payent
traditionnellement en fin d'année, alors n'oubliez pas.
Nous ne sommes plus que 220 donateurs sur nos
paroisses, contre près de 300 Il y a 10 ans, avec un don
moyen de 330 euros. (210 il y a 10 ans) Voulons nous
encore avoir des prêtres pour célébrer la messe partout et
tous les dimanches ? Pour plus d’informations, visitez la
rubrique « denier » sur notre site internet ou bien encore,
sur le site également, le « flash info » publié en mars
dernier sur le sujet.

Signalons que le presbytère de Maussane mériterait
aussi d'être rénové (aucun travail autre que d’urgence
n’a été fait depuis presque 20 années !) pour assurer
un logement digne à notre curé.
Au Paradou un projet est menée par la mairie sur le
presbytère (aujourd'hui inoccupé) pour un double
usage d'accueil de pèlerins (sur le chemin de
Compostelle) au rez-de-chaussée et de logement à
l'étage.Les travaux viennent de démarrer. Là aussi un
projet important de rénovation de l'église est dans les
cartons de la municipalité. C'est indispensable pour
conserver ce patrimoine bâti exceptionnel.

Nos églises ont un avenir, notre EGLISE aussi !
François CORNY

Prochaine 
session 

Du 26-28 
Nov.2021 à 

13420 Gemenos
Tel: inscription 
04 42 51 28 84 

En avant pour l'AVENT !
Les 4 mercredi de l'Avent seront pour nous une occasion
de nous retrouver en communauté et (re)découvrir 4
formes de prière :
1er décembre, de 18h30 à 19h30, à MOURIES.
prier avec la Parole de Dieu. La soirée sera animée par
l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) de la Vallée des
Baux.
- le 8 décembre, de 18h00 à 19h30, à MAUSSANE.
=> prier avec le chapelet. En cette fête de l'Immaculée
Conception, la soirée commencera par un chapelet à
18h00, animée par les équipes du rosaire et d'animation
du chapelet de la Vallée des Baux, se poursuivra par la
messe, puis se terminera par l'inauguration de la Salle
St Joseph, en cette clôture de l'année St Joseph.
- le 15 décembre, de 18h30 à 19h30, au PARADOU.
=> Prier en adorant le Seigneur. La soirée sera animée
par l'équipe liturgie de la Vallée des Baux
- le 22 décembre, de 18h30 à 19h30, à FONTVIEILLE.
=> Prier en louant le Seigneur.
La soirée sera animée par le groupe de prière
charismatique de la Vallée des Baux.

Investir pour l'avenir :
Chacun a pu, ici et là, constater des améliorations de tel ou
tel élément. En 2018/2019, c'est à Mouriès que des
travaux importants de rénovations ont été fait (en partie
avec l’appui de la mairie),au presbytère à la salle
paroissiale …En 2019/2020, l'effort a porté plus
particulièrement sur Fontvieille avec la nouvelle
sonorisation de l'église et surtout la chapelle de
l'adoration entièrement revue (là aussi, la mairie,
propriétaire des églises rappelons-le, a su nous
accompagner) ainsi que le presbytère. En 2020/21,
Maussane à révisé sa sono également. Un gros travail
reste à faire concernant la salle paroissiale, pour lequel la
mairie est sollicitée. Et la mairie envisage par ailleurs de
faire réaliser un audit technique sur l'église pour
éventuellement diligenter des travaux de fond.


